

Janvier 2007

L'ouverture de l'USJ sur la Chine consacrée par un voyage de Chamussy à Pékin :
le Centre Confucius de Beyrouth sera inauguré fin février

Le recteur de l'Université Saint-Joseph, le Pr René Chamussy s.j., a effectué, en janvier 2007, un voyage en Chine au cours duquel il a finalisé avec l'office central pour l'enseignement du chinois, le « Hanban », l'accord – passé à Beyrouth en novembre dernier – pour l'ouverture d'un centre culturel chinois au Liban, le Centre Confucius.

Accompagné du vice-recteur aux relations internationales, le Dr Antoine Hokayem, le Pr Chamussy a rencontré à Pékin la directrice du « Hanban », Mme Xu (prononcer Chu) Lin, avant de se rendre dans la province nord de Shenyang, où il a rencontré le directeur de l'École normale de Shen Yang, M. Zao Dayu. Cette école assurera les professeurs et l'équipement nécessaire aux multiples disciplines qui, outre la langue, seront enseignées au Centre Confucius de Beyrouth (musique, arts martiaux, art culinaire, calligraphie, voire sciences politiques et connaissances générales sur la Chine).

La présence du Pr Chamussy et du Dr Hokayem à Shen Yang était la première d'une délégation universitaire du monde arabe.

Mme Lin et M. Dayu sont attendus au Liban le 27 février prochain pour l'inauguration solennelle du Centre Confucius de Beyrouth, le premier du genre au Moyen-Orient.

Le Centre Confucius sera hébergé par le campus des sciences humaines de l'USJ. Il servira de base de données pour toutes les relations culturelles avec la Chine et décernera le diplôme d'aptitude (HSK) en chinois, nécessaire pour l'accès aux universités de Chine.

Un accord a été également passé pour la composition du conseil d'administration du Centre Confucius, dont la présidence ira au Liban et la vice-présidence à la Chine. C'est en principe le Dr Hokayem qui en sera le premier président, a-t-on convenu. Le conseil d'administration sera composé de huit membres, quatre Libanais et quatre Chinois.

Parallèlement à l'ouverture du Centre Confucius au Liban, la délégation libanaise a envisagé avec les responsables de l'École normale de Shen Yang un échange académique de professeurs, notamment pour l'enseignement, en Chine, de la langue arabe.

Par ailleurs, la délégation académique libanaise a eu l'occasion de visiter la faculté de médecine de Pékin et d'examiner avec ses responsables les possibilités de collaboration dans des domaines aussi divers que la médecine chinoise traditionnelle, l'acupuncture et la phytothérapie, qui pourraient notamment recevoir des applications dans le domaine de la médecine alternative, de la médecine douce ou de la physiothérapie